
落實支援專業服務
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）內地經濟

發展迅速，為香港各行業帶來發展機遇。

特首梁振英在今年施政報告中提出撥款2

億元，支持香港專業服務界與「一帶一

路」沿線國家及其他境外地方交流合作，

以進一步擴展香港的專業服務業。他昨日

在網誌宣佈，落實有關建議的「專業服務

協進支援計劃」將於下星期四，即11月24

日正式推出，「請專業界的朋友和政府共

同努力。」

梁振英昨日在題為《進一步擴展專業服務業》的網
誌中表示，他連續兩天參與了和專業界有關的晚

宴。前晚，美國的「城市土地學會」在禮賓府舉行宴
會，宴請來香港出席該學會亞太地區會議的客人。
「我12年前獲委任為該學會在北亞地區的首任主席，
後來將會務擴展至整個亞太地區。」
他介紹，美國「城市土地學會」是美國在土地問題
方面最大的跨專業組織，學會將亞太總部設在香港，
一方面是看重香港在專業服務業的地位，同時也是出
於對發展在中國內地會務的重視
在大前天，梁振英則出席了「專業聯盟」成立15周
年的晚宴。專業聯盟是由10個專業團體，即律師會、
大律師公會、醫學會、牙醫學會、會計師公會、規劃
師學會、工程師學會、測量師學會、建築師學會和園
境師學會在2001年組成，完全以團體為會員單位，沒
有個人會員。

憶專業聯盟創辦「奇蹟」
當年，他是專業聯盟的創會主席，「能夠把香港

十個主要的專業團體全部組織起來，想起來也有點
奇蹟，因為僅是章程，就需要十個團體的理事會分
別通過（有點像特區政府現在要同時和東盟十個成
員國分別完成香港/東盟自由貿易協定的談判）。」
梁振英憶述，「三十幾年前，內地改革開放剛剛
開始，香港的專業人士已經走過羅湖橋，為國家的
改革開放無私地貢獻力量。我組織香港專業聯盟的
其中一個目的，是向內地輸送專業技術，同時認準
內地是香港專業服務業最大和最有潛力的市場。當
時，不少人不看好香港專業服務在內地發展的前
景，原因是內地還未習慣為專業服務付費、內地付
不起香港的收費水平、香港人在內地沒有人脈關係
等等。」

他指出，今天內地毫無疑問是香港專業服務業的最
大市場，「我們既走進內地為當地客戶服務，亦吸引
內地客戶來香港接受服務，專業界已經成為香港社會
和經濟發展的重要力量。在2004年至2014年的10年
間，專業服務業的本地生產總值平均每年增8.7%，較
金融服務、貿易及物流業都要快，是非常高的增長速
度。這個成績，說明事在人為。有了內地這個市場，
年輕的專業人士就業機會就比較好。」

業界發展增速高 拓內地增就業
為了進一步擴展香港的專業服務業，他在今年的施

政報告提出撥款2億元，支持香港專業服務界與「一帶
一路」沿線國家及其他境外地方交流合作。
「我很高興宣佈，落實施政報告建議的『專業服務

協進支援計劃』將於下星期四─即11月24日─正
式推出。請專業界的朋友和政府共同努力。」

力拓「帶路」交流
特
首：

香港文匯報訊（記者 王海濤 澳門報
道）澳門特區政府行政長官崔世安昨日
發表2017年度施政報告，續推出多項惠
民政策，包括向澳門永久居民派發現金
9,000元，非永久居民5,400元。醫療券
則維持600元，養老金及敬老金分別維持
每月3,450元和每年8,000元。
崔世安昨日在總結今年的施政時表

示，2016年澳門經濟仍然穩定，失業率
維持1.9%水平，通脹有所回落，公共財
政穩健，可見會有盈餘。政府實施穩健

的財政金融政策，堅持澳門基本法量入
為出的原則，進一步鞏固和加強五大長
效機制和各項改善民生的措施。
報告指，對家庭經濟有困難的學生，

繼續按學年發放「學費援助」、「學習
用品津貼」、「膳食津貼」和「書簿津
貼」；合資格的全職低收入受僱人士和
殘疾人士亦可續享原來的津貼等。
根據《公積金個人帳戶》法律的規

定，每名合資格的澳門永久性居民可獲
政府在個人賬戶注入10,000元啟動金。

報告建議繼續額外向居民的公積金個人
賬戶注入預算盈餘特別分配7,000元。

2018年退還六成職業稅
澳門特區政府亦將繼續實施減稅措

施，及續向繳納職業稅的澳門居民額外
退還本年度已繳納稅額的60%，退稅上
限為12,000元，有關稅款將於2018年
退還，以減輕中等收入階層的負擔。
崔世安指，實施各項稅費減免和退還措

施，特區政府將少收稅費約33.2億元。

澳門明年續派錢 永久居民袋九千

高院根據人大釋法判決取消梁頌恆和游蕙禎的議員資格，有三方面的重要意義：第一個最
重要的意義，在於落實人大釋法規定，確保立法會議員就職時必須依法宣誓擁護基本法、效
忠中華人民共和國香港特區，禁止任何拒絕宣誓效忠、宣揚「港獨」之類違反基本法的行
為；高院判決的第二個意義，在於再次確認人大釋法對香港所有法庭均具有約束力，法庭應
該落實，顯示了香港法院尊重憲政體制、依法辦事的法治精神，這對有人刻意挑起「人大釋
法是干預香港司法獨立」爭論是一記響亮耳光；高院判決的第三個意義，是對學校和社會有
重要的警示作用。今次釋法的核心是反「港獨」，只有抓住這個關鍵，才能更好地落實人大
釋法。社會非常關注會否有大批議員因訴訟失去議席。要回答這個問題，還須依法辦事，聚
焦反「港獨」。問題的關鍵在於是否涉及拒絕宣誓效忠、抵觸基本法的問題。確實不能排除
還會有人會因為拒絕宣誓效忠而喪失議員資格，但不相信有大批議員會因訴訟失去議席。
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香港大學學生會刊物《學苑》於
十一月中旬推出新一輯刊物《破惡
聲》，封面為一條寫着「HONG
KONG IS NOT CHINA」（譯
為：香港不是中國）的圍巾，並選
擇在梁頌恆、游蕙禎被撤銷議席案
判決當天前夕出電子版，似乎是有
所暗示。

該刊物是次收錄了《瑞士模式：雙贏港獨的納殊平
衡》、《革命港獨勢難避免》、《消失中的選舉程序
公義》、《支持「民主自決」等於支持一場光輝的虛

妄》、《配票這檔事─從雷動計劃觀「議會路線」
之困境》、《憲政作為方法──重新思考香港獨立理
論》、《通往未來──獨派的分離路》等文章，部分
文章借探討「港獨」為名，宣揚「港獨」分離主義為
實，背離了學生刊物原意，繼續荼毒讀者。
《瑞士模式：雙贏港獨的納殊平衡》一文，該文特

邀作者嘗試借瑞士的永久中立國地位和身份，提出
「香港成為主權獨立及無武裝永久中立國」的「合理
而有利的方案」，簡直是美化了「港獨」和給予「港
獨」分離分子一個憧憬。另一篇文章《革命港獨勢難
避免》的特邀作者為曾於今年四月中旬到香港大學出

席論壇的「台獨」學者梁文韜，他借台灣地區和香港
特區的政治形勢作比較，亦可從文章的題目透視到該
文內容圍繞帶出的訊息，只是仍未明刀明鎗呼籲行為
而已。
《學苑》也訪問了鼓吹「港獨」的「香港民族黨」

陳浩天，其本質是達至借學生刊物平台替其宣傳「港
獨」分離主義的目的。
《配票這檔事─從雷動計劃觀「議會路線」之困

境》一文，除了掌摑了戴耀廷「雷動計劃」一個耳
光，也探討台灣地區的配票經驗，並在總結呼籲「以
游擊戰、組織戰的方式，另闢屬於香港人的戰場」，
似乎惟恐香港不亂，要破壞香港的安寧穩定，威脅香
港的治安和秩序。
另一文章《憲政作為方法──重新思考香港獨立理

論》，作者以「香港文化民族」作幌子，引導讀者進

一步思考其他他們認為的可能。
《破惡聲》刊物最後一篇文章《通往未來──獨派

的分離路》，更提倡「力爭外援 對準時機 宣告獨
立」，「爭取外國官員支持香港獨立」，讓「港獨」
成為國際主流議題，猶如「引清兵入關」，尋求外國
干預和國際輿論空間，但作者未有留意到「港獨」關
係着國家主權和領土完整，「港獨」分子遊走境內外
尋求外力干預的妄圖是不會得逞的。
《學苑》一而再，再而三的播「獨」，這股冥頑
不靈的歪風盤據校園，侵蝕健康的學術風氣，部分
認同「港獨」的學生或在思想上步入歧路，甚至日
後犯事鋃鐺入獄，盡毀前程。《學苑》歪論肆虐，
校方亦有責任，不能視而不見，否則將成為誤人子
弟的幫兇，成為「港獨」、「台獨」分離主義的溫
床。

《學苑》冥頑不靈播「獨」越紅線 喻 曉

高院判決彰顯法治精神 落實釋法聚焦反「港獨」

法院尊重憲制 維護法律尊嚴
高院今次裁決，全面落實人大常委會有關基本法第一
百零四條釋法的四條規定，不僅宣佈梁游10月12日所
作宣誓違反基本法及《宣誓及聲明條例》，屬無效及沒
有法律效力，取消其就職議員的資格，禁止其以立法會
議員身份行事，而且宣佈立法會主席無權為梁游安排重
新宣誓。高院判決彰顯公正及公義，維護了法律尊嚴，
顯示了香港法院尊重憲政體制、依法辦事的法治精神。
高院判決雖然涵蓋訴訟的方方面面，但核心的內容是

確保宣誓效忠反「港獨」。一方面，高院判決強調任何
獲選立法會議員就職時必須根據基本法和《宣誓及聲明
條例》依法宣誓擁護基本法、效忠中華人民共和國香港
特別行政區；另一方面，高院判決所依據事實就是梁游
宣誓時宣揚「港獨」的種種表現。高院判詞具體列舉了
梁游宣誓時宣揚「港獨」的六項事實證據，並據此判決
梁游所為違憲違法，取消其議員資格，清楚傳達了反
「港獨」的強烈信息。

法庭判決對學校和社會有警示作用

今次人大釋法，直接原因就是梁游之流在宣誓儀式上
公然宣揚「港獨」，甚至粗口侮辱國家和民族。如果不
是他們肆無忌憚在立法會宣誓平台攻擊國家、宣揚「獨
立」、侮辱國人，會有今次人大釋法嗎？梁游之流的所
作所為不僅嚴重傷害了包括香港同胞在內的全中國人民
和全球華人的感情，而且嚴重衝擊「一國兩制」底線，
嚴重違反國家憲法、基本法和香港有關法律，其行為性
質是意圖分裂國家。這已關係到國家統一、領土完整和
主權安全，已經超出香港特區自治範圍內事務的範疇。
正如中聯辦主任張曉明所說，在這種情況下，全國人大
常委會及時主動釋法，是確有需要，是依法辦事，是天
經地義，否則就是有法不依、縱容叛國，後患無窮。
必須強調的是，今次釋法的核心是反「港獨」。只有
抓住反「港獨」這個關鍵，才能全面深入理解今次人大
釋法的內容和意義，更好地落實人大釋法。今次人大釋
法出台後，之所以受到香港主要輿論和主流民意理解和
支持，關鍵也是廣大香港市民在反「港獨」這個大是大
非問題上認同人大釋法。有人刻意挑起「人大釋法是干
預香港司法獨立」的爭論，刻意迴避和模糊反「港獨」
的焦點。對此，必須予以警惕和揭露。
高院裁決取消梁游議員資格，對學校和社會具有重要

的警示意義。事實上，「港獨」猖獗之風日甚一日，由
僅僅作為一種言論出現在各種報章刊物上，到出現了以
推動「港獨」為「政綱」的政治組織，到梁游參選並當

選候任立法會議員；還有團體向學校
發展「港獨」組織，等等。高院的判
決告誡人們，在香港宣揚「港獨」是
違法行為，任何人都不可在香港鼓動
「港獨」，更不可在學校「播獨」，
毒害莘莘學子，否則，最終會受到法
律的制裁。

不相信大批議員會因訴訟失議席
連日來，不斷有市民申請司法覆核，要求法院裁定十

多人失去議員資格。社會非常關注會否有大批議員因訴
訟失去議席。要回答這個問題，還須依法辦事，聚焦反
「港獨」。
今次高院裁決取消候任議員的資格，主要是基於他們

在宣誓時宣揚「港獨」，拒絕依法宣誓擁護基本法、效
忠中華人民共和國香港特區。有人在宣誓前後加上字
句，搞「小動作」，確實可以被人質疑存在不真誠、不
莊重的問題，但會否失去議席，更重要的是要看這些字
句與宣誓內容有否直接衝突，是否涉及不接受香港基本
法、不肯效忠中華人民共和國香港特區的問題。如果與
宣誓效忠的內容有直接衝突，就會喪失議員資格。相信
法庭會根據人大釋法的規定對市民的司法覆核作出裁
決。確實不能排除還會有人會因為拒絕宣誓效忠而喪失
議員資格，但不相信有大批議員會因訴訟失去議席。

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

盧 文 端

香港文匯報訊（記者 文森）立法
會議員姚松炎及公務員建屋合作社居
民日前舉行記者會，質疑政府於4年
前改變補地價方式，收取高昂的補地
價金額，以致重建合作社計劃無法開
展。政府發言人昨日表示，有關說法
並非建基於客觀事實，對政府的批評
欠公允，又指姚松炎的說法是無中生
有，強調補地價方式從沒有改變。
政府發言人指出，公務員建屋合作

社計劃由政府以土地十足市值的三分
之一優惠價批出土地，並提供貸款，
讓合資格公務員透過成立合作社興建
樓宇。有關土地及樓宇的法定業權由
合作社持有，當時政府批地予合作社
建屋時，合作社社員只繳交三分一地
價。
其後，港府於1987年制定了《交
回及重批辦法指引》，列明合作社
社員解散合作社後，個別合作社社
員可透過轉讓契據取得其物業及土
地的業權，但有關物業必須受轉讓
限制約束。《指引》及政府當時與
合作社簽訂的租契修訂書說明，合
作社社員須補回尚欠的三分之二土
地補價，以撤銷轉讓限制。
兩份文件亦清楚列明，地政總署

必須以「現有用途價值」或「重建
價值」（以較高者為準），作為評
估合作社單位業主為撤銷轉讓限制
而繳付土地補價的基礎。
同時，《指引》說明重建需再次補

地價（第二層土地補價），以用盡有
關分區計劃大綱圖所准許的最高發展
參數。若個別人士希望重建合作社樓
宇，有關繳付第二層土地補價的規
定，與當局就其他一般重建用地所訂
無異。

政府重申一直按指引計算
發言人指出，地政總署一直以來按

上述計算方式，補地價方式從來沒有
改變，又批評姚松炎指政府「4年前
改變補地價方式」是無中生有，與事
實不符。至於補地價的實際金額，則
會因應物業市場和樓宇狀況而有不
同，部分合作社單位業主或對補地價
政策產生誤解。
發言人續說，合作社樓宇業主曾多

次提出減免地價的訴求，由於為撤銷
合作社樓宇轉讓限制須繳付的土地補
價是業主對政府的欠款，故無足夠理
據減免地價。而第二層土地補價，與
一般其他地盤的重建發展情況無異，
同樣沒充分理據支持減免，而有關要
求亦偏離一貫的政府政策和做法。
發言人補充，至今逾1,400個合作

社樓宇單位已為撤銷轉讓限制而繳
付土地補價、11個合作社重建項目
已完成，另有兩個合作社地盤正進
行重建。
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■梁振英
早前出席
香港專業
聯盟的晚
宴。


